

►► Por su contribución a la literatura de la localidad

Doce autores solaneros recibieron un homenaje institucional



■ GABRIEL JAIME

Una docena de autores locales que publicaron algún libro durante el año pasado fueron homenajeados por el ayuntamiento en un acto institucional. El alcalde Luis Díaz-Cacho recalzó que nunca ha habido tanto compromiso con la publicación de libros en La Solana, con una gran variedad de temáticas y géneros.

La actividad se incluía en la llamada 'Semana de las Letras' que organiza la concejalía de cultura con motivo de la celebración del Día del Libro, y se desarrolló en el salón de plenos del consistorio local. Los autores, algunos acompañados por sus familias, ocuparon los sillones de los concejales para agradecer este reconocimiento por sus distintas publicaciones.

La directora de la biblioteca municipal, Ramona Serrano, explicó que se premiaba el esfuerzo y la valentía de los autores por publicar estas obras variadas en contenidos, reconociendo la labor de los mismos. Indicó que se han

editado libros ricos y diversos porque se tocaron diferentes géneros y temáticas, enumerando a los autores y animándoles a seguir escribiendo.

El concejal de cultura, Luis Romero de Ávila, habló de un momento muy especial al reunir tantos sentimientos de los escritores presentes. Ensalzó la generosidad de los protagonistas para crear nuevas publicaciones y compartirlas con los demás a través de sus libros.

Seguidamente, tomaron la palabra los homenajeados para agradecer el reconocimiento. Cada uno a su manera, hablaron de su faceta como escritores y de lo que supuso para ellos la publicación de estos libros. Intervinieron Mariola Díaz-Cano, Francisco Hergueta, Fran López del Castillo, Pilar Peralta, David Policarpo Ruiz-Santa Quiteria, Santiago Romero de Ávila, Paulino Sánchez, Julián Simón y Luis Díaz-Cacho. En nombre de Luis Miguel García de Mora estuvo presente su hermana Gloria; mientras que Antonio

Serrano y Carmen Hergueta tampoco pudieron acudir por diferentes compromisos.

El alcalde Luis Díaz-Cacho dijo que se reconocía a doce personas valientes y atrevidas que han editado sobre muchos y variados campos con libros complementarios entre sí.

El primer edil dijo que jamás en la historia de La Solana ha habido un compromiso tan claro con la edición y la publicación, lo que es bueno para la localidad, sentenció. Dijo que un pueblo que lee y que publica, es un pueblo que reflexiona y está vivo.

Los escritores recibieron un pin elaborado por la artesana local Inmaculada López. Se trata de un detalle muy original y cargado de sensibilidad que identifica la creatividad de las letras en la localidad, según dijo el alcalde. Finalmente, destacó el compromiso de los autores con La Solana.

Los autores recibieron su pin y una rosa, posando después con sus libros editados.

El Colegio San Luis Gonzaga recibirá el título Galán 2017

■ GABRIEL JAIME

La XXXI gala de entrega de los títulos Galanes que otorga la revista Gaceta de La Solana rendirá homenaje al colegio San Luis Gonzaga al cumplirse el centenario de su fundación. El acto que albergará el teatro Tomás Barrera este sábado, incluirá la proyección de un documental que pone en valor la trayectoria del veterano centro educativo y concluirá con un recital de la Banda Municipal de Música acompañada por las voces de Montse Camacho y Petri Casado.

Los detalles de la gala fueron presentados en rueda de prensa. El director de Gaceta de La Solana, Aurelio Maroto, recalzó que esta vez se reconoce a una de las instituciones más veteranas de la localidad, premiando los cien años de enseñanza y de labor social del colegio San Luis Gonzaga.

Juan Pedro Araque volverá a ser el maestro de ceremonias del acto que proyectará el documental titulado '100 Años con nosotros' que explica la ejecutoria del centro educativo a lo largo de su siglo de vida, con una veintena de entrevistas que representan a las miles de personas que han pasado por allí durante todo este tiempo,



po, indicó Maroto. La cinta, dirigida por el propio Maroto, cuenta con la colaboración especial de Javier León y Bárbara Uriel para su elaboración, agradeciendo particularmente su trabajo.

El director de la Banda Municipal de Música, Angel Sancho, argumentó que siempre elaboran un programa novedoso y pensado en el perfil del galardonado. Esta vez interpretarán un recital titulado 'Música eterna' con una gran riqueza musical y protagonismo vocal, dijo Sancho, ya que las cinco partituras serán cantadas por Montse Camacho y Petri Casado. Alfonso Candelas también acompañará al piano en algunas partituras.

El alcalde Luis Díaz-Cacho habló

del premio Galán como el reconocimiento que se hace a personas o colectivos locales que han sobresalido, premiando el esfuerzo, el talento, la dedicación y el amor a La Solana. El primer edil dijo que La Solana le debe mucho al colegio San Luis Gonzaga porque varias generaciones se han formado en sus aulas. Destacó la labor que realizó la comunidad de religiosas de las Hijas de la Caridad durante su estancia, al igual que el trabajo de los docentes seculares en la actualidad.

Díaz-cacho recordó que el acto de entrega de Galanes 2017 comenzará a las nueve de la tarde en el Teatro Tomás Barrera con entrada gratuita.



Discapacitados intelectuales de La Solana exigen su derecho a la 'lectura fácil'

■ AURELIO MAROTO

El Consejo Local de Capacidad aprovechó el Día del Libro para leer un manifiesto elaborado por el colectivo Plena Inclusión, a fin de reivindicar el derecho a la lectura de todas las personas, en especial aquellas con discapacidad intelectual. En un acto celebrado en la Sala Noble del Ayuntamiento de La Solana, varios discapacitados se repartieron la lectura de un escrito reivindicativo. "Es necesario tener recursos suficientes mediante libros con lectura fácil, adaptados a todas las edades", declaró la concejala de Capacidad, Pilar Crespo.

Rosa, Mónica, Mari Carmen, Nieves y María Asunción, que son miembros del consejo, se encargaron de dar lectura al manifiesto.

"Nuestro derecho a la cultura no se cumple si no podemos acceder a la mayor parte de los libros, por eso necesitamos la lectura fácil", leyó Rosa. Por su parte, Mónica pidió lectura fácil no sólo para los discapacitados intelectuales, también para las personas mayores, migrantes, sordos o enfermos mentales. "Todas las personas pueden beneficiarse de la lectura fácil, y así lo pedimos desde Plena Inclusión".

Mari Carmen exigió a las editoriales la edición de más libros adaptados, "las personas con discapacidad intelectual también podemos y queremos escribir libros". María Asunción y Nieves finalizaron con una sencilla frase: "simplemente queremos un mundo más fácil de entender".

'Universos Paralelos' reunió a ciento cincuenta espectadores en el Tomás Barrera



■ GABRIEL JAIME

La presencia de rostros mediáticos como Malena Alterio y Carmen Balagué en la obra 'Universos Paralelos' no fue suficiente para registrar una aceptable entrada en el teatro Tomás Barrera. Sólo unos ciento cincuenta espectadores se dieron cita en la sala para disfrutar de un montaje lleno de emoción y de gran éxito nacional.

Se trata de una bella y emocionante historia sobre cómo nos enfrentamos a la pérdida y al dolor. Humor y drama salpican la lucha de un matrimonio por reconducir su vida tras la muerte de su hijo pequeño y por recuperar su condición de familia feliz. La reflexión de los personajes pone en valor que la vida siempre merece la pena.

En declaraciones a la prensa local antes de la actuación, Malena Alterio habló de la obra como de un cachito de vida con tintes dramáticos, alegres y mucha emoción. Tras triunfar en Madrid

en el teatro Español, ahora el montaje se pasea por el país gracias al programa Platea de Ministerio de Cultura, algo que también alabó la actriz.

Carmen Balagué señaló que 'Universos Paralelos' es una obra muy cercana donde la gente se siente identificada, además de contar con un precioso texto, indicó. La actriz dijo que a la gente le gusta ver a los actores que también ven a diario en cine o televisión, reconociendo que es un lujo representarla por toda España.

Ambas artistas confesaron que son afortunadas por poder alternar su papel en 'Universos Paralelos' con otras producciones televisivas, cambiando el chip de un día para otro con el fin de imbuirse en los diferentes papeles que interpretan.

Malena Alterio y Carmen Balagué comparten escenario con Alex Postigo, Angela Cremonte y Juan Carlos Bellido en esta obra que visionaron unos ciento cincuenta espectadores en La Solana.